

Oberbürgermeister  
Dr. Rico Badenschier  
Am Packhof 2 – 6  
19053 Schwerin

Schwerin, 21.04.2022

**Anfrage gemäß § 4 Abs. 4 der Hauptsatzung für die Landeshauptstadt Schwerin**  
**Betreff: Personal-Krankenstand Helios-Kliniken**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier,

in den Medien wird von besorgniserregend hohen Personal-Krankenständen in Krankenhäusern und Pflegeeinrichtungen in ganz Mecklenburg-Vorpommern berichtet, so beispielsweise im Nordmagazin am 22.03.2022 ([In MV fällt immer mehr Personal wegen Corona-Infektionen aus | NDR.de - Nachrichten - Mecklenburg-Vorpommern](#)). Auch die Helios-Kliniken haben laut einer Pressemitteilung vom 16.03.2022 aufgrund des hohen Mitarbeiter-Krankenstandes Maßnahmen ergriffen, um die Versorgung von bereits stationär betreuten Patienten abzusichern, indem ein Aufnahmestopp bis zum 10. April verhängt wurde.

In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung folgender Fragen:

- 1) Wie viele Mitarbeiter waren in den letzten vier Wochen in den Helios-Kliniken aufgrund einer Corona-Infektion krankgeschrieben?

Wie viele Mitarbeiter sind davon:

- ungeimpft
- einmal geimpft
- doppelt geimpft
- geboostert?

- 2) Wie lange waren die Mitarbeiter aus diesen Gruppen durchschnittlich krankgeschrieben?

- 3) Wie viele Mitarbeiter sind derzeit aufgrund einer Corona-Infektion krankgeschrieben?

Wie viele Mitarbeiter sind davon:

- ungeimpft
- einmal geimpft
- doppelt geimpft
- geboostert?

- 4) Wie viele Mitarbeiter befinden sich derzeit in Quarantäne, ohne selbst an Corona erkrankt zu sein?

- 5) Wie hoch ist der derzeitige Personalkrankenstand absolut und in Prozent?

Die SVZ berichtete am 12.04.22, dass 300 Mitarbeiter wegen eines ungeklärten Impfstatus dem Gesundheitsamt auf Grundlage des § 20 a Infektionsschutzgesetz gemeldet wurden. ([Viele Schweriner Klinikmitarbeiter mit unklarem Corona-Impfstatus | SVZ](#)).

- 6) Werden diese Mitarbeiter bis zur Entscheidung des Gesundheitsamtes in ihren bisherigen Tätigkeiten weiterbeschäftigt?
- 7) Wurden Mitarbeiter bereits von der Arbeit freigestellt? Wenn ja, wie viele?
- 8) Wenn Mitarbeiter freigestellt wurden, erfolgte die Freistellung mit Lohnfortzahlung?
- 9) Sieht die Klinikleitung die Versorgungssicherheit der Patienten durch ein mögliches Beschäftigungsverbot der ungeimpften Mitarbeiter gefährdet?
- 10) Wurden durch die Klinikleitung bereits Ausnahmegenehmigungen beantragt, um die Versorgungssicherheit der Patienten zu gewährleisten? Wenn nicht, ist diese Beantragung geplant? Wie viele Mitarbeiter sind davon betroffen?

Die SVZ berichtete zudem am 10. März, dass die Helios-Kliniken in Schwerin angegeben hatten, dass mehr als 90 Prozent der Mitarbeiter vollständig geimpft seien. (Quelle: [Impfpflicht in der Pflege: Sperrt Schwerin bald Ungeimpfte aus? | SVZ](#))

- 11) Wie viele Mitarbeiter beschäftigen die Helios-Kliniken in Schwerin?
- 12) Gibt es eine Diskrepanz zwischen den Angaben in den beiden erwähnten Zeitungsartikeln hinsichtlich der Anzahl der Mitarbeiter, die vollständig geimpft sind bzw. deren Impfstatus ungeklärt ist? Wenn ja, wodurch ist diese zu erklären?

Mit freundlichen Grüßen

gez. Petra Federau  
Fraktionsvorsitzende

**Der Oberbürgermeister**

AfD-Fraktion  
in der Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin  
Frau Petra Federau

Hausanschrift: Zum Bahnhof 14 • 19053 Schwerin  
Zimmer: 1.07  
Telefon: 0385 545-1160  
Fax: 0385 545-1159  
E-Mail: matthias.dankert@gbv-sn.de

Ihre Nachricht vom/Ihr Zeichen

Unsere Nachricht vom/Unser Zeichen

Ansprechpartner/in  
Herr Dankert

Datum  
05.05.2022

**Anfrage von der AfD-Fraktion  
Hier: Personalsituation Helios-Kliniken**

Sehr geehrte Frau Federau,

nach Rücksprache mit der Helios Kliniken Schwerin GmbH möchte ich Ihre Anfrage vom 21.04.2022 wie folgt beantworten:

**Nordmagazin Artikel 22. März 2022 sowie Pressemitteilung Helios 16. März 2022**

- 1) **Wie viele Mitarbeiter waren in den letzten vier Wochen in den Helios-Kliniken aufgrund einer Corona-Infektion krankgeschrieben?  
Wie viele Mitarbeiter sind davon: ungeimpft, einmal geimpft, doppelt geimpft, geboostert?**
- 2) **Wie lange waren die Mitarbeiter aus diesen Gruppen durchschnittlich krankgeschrieben?**
- 3) **Wie viele Mitarbeiter sind derzeit aufgrund einer Corona-Infektion krankgeschrieben?  
Wie viele Mitarbeiter sind davon: ungeimpft, einmal geimpft, doppelt geimpft, geboostert?**
- 4) **Wie viele Mitarbeiter befinden sich derzeit in Quarantäne, ohne selbst an Corona erkrankt zu sein?**

Die Helios Kliniken Schwerin GmbH kann diese Fragen leider nicht beantworten, da ihnen der Grund der Arbeitsunfähigkeit nicht mitgeteilt werden darf.

- 5) **Wie hoch ist der derzeitige Personalkrankenstand absolut und in Prozent?**

Nach Aussage von Helios beträgt der Krankenstand im ärztlichen Dienst ca. 4,5 Prozent und im nichtärztlichen Dienst ca. 16,5 Prozent. Aus Gründen von tagesaktuellen Schwankungen und Veränderungen innerhalb der Berufsgruppen konnten keine aktuellen Zahlen genannt werden.

**SVZ Artikel 12. April 2022**

- 6) **Werden diese Mitarbeiter bis zur Entscheidung des Gesundheitsamtes in ihren bisherigen Tätigkeiten weiterbeschäftigt?**

Ja, diese Mitarbeiter werden bis zur Entscheidung des Gesundheitsamtes in ihrer bisherigen Tätigkeit weiterbeschäftigt.

**7) Wurden Mitarbeiter bereits von der Arbeit freigestellt? Wenn ja, wie viele?**

Nein, es wurde kein Mitarbeiter von seiner Arbeit freigestellt.

**8) Wenn Mitarbeiter freigestellt wurden, erfolgte die Freistellung mit Lohnfortzahlung?**

-

**9) Sieht die Klinikleitung die Versorgungssicherheit der Patienten durch ein mögliches Beschäftigungsverbot der ungeimpften Mitarbeiter gefährdet?**

Diese Frage kann Helios mit dem heutigen Stand nicht eindeutig beantworten.

**10) Wurden durch die Klinikleitung bereits Ausnahmegenehmigungen beantragt, um die Versorgungssicherheit der Patienten zu gewährleisten? Wenn nicht, ist diese Beantragung geplant? Wie viele Mitarbeiter sind davon betroffen?**

Aktuell ist keine Beantragung von Ausnahmegenehmigungen erfolgt und geplant.

**SVZ Artikel 10. März 2022**

**11) Wie viele Mitarbeiter beschäftigen die Helios-Kliniken in Schwerin?**

Auf dem Campus der Helios Kliniken Schwerin sind mehr als 3000 Menschen tätig.

**12) Gibt es eine Diskrepanz zwischen den Angaben in den beiden erwähnten Zeitungsartikeln hinsichtlich der Anzahl der Mitarbeiter, die vollständig geimpft sind bzw. deren Impfstatus ungeklärt ist? Wenn ja, wodurch ist diese zu erklären?**

Nein, nach Aussage von Helios gibt es keine Diskrepanz zwischen den Angaben.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rico Badenschier  
Oberbürgermeister